

Coopération et assistance technique opérationnelle

Type de contenu : Texte

Titre(s) : Coopération et assistance technique opérationnelle : nouvel outil diplomatique d'influence à l'international ? / Commissaire principal Jean-Baptiste Gongora ; sous la direction de Samir Battiss ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Gongora, Jean-Baptiste

Autre(s) responsabilité(s) : Battiss, Samir (1978-....) (Directeur de thèse)
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (non paginé [25 p.]) ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 327.112

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe C1"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr., 2 p.

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Relations internationales 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : Dans un contexte de multiplication des acteurs étatiques et des organisations internationales, de remise en cause des caractéristiques classiques de la puissance et de développement de l'influence dans les relations internationales, les réflexions autour du concept de diplomatie d'influence se multiplient et ont commencé à pénétrer la sphère militaire. Au-delà de l'opposition classique entre hard power et soft power, le potentiel d'influence de l'institution militaire, à travers les actions de coopération et d'assistance technique opérationnelle qu'elle mène déjà depuis de nombreuses années, apparaît progressivement au grand jour. Encore largement sous-exploité, ce potentiel doit être mieux intégré à celui des vecteurs plus traditionnels de l'influence au sein d'une stratégie ministérielle voire interministérielle, seule à même de permettre l'atteinte des objectifs fixés par le pouvoir politique aux politiques étrangères nationales.

While the numbers of state actors and international organizations have strongly increased since the end of World War 2, the classical characteristics of power are being challenged by the emergence of soft power, particularly since the end of the cold war. Beyond the classical vectors of soft power - such as economy or language-, recent researches have started to study the integration of the military in a broader soft power concept. Far from the classical opposition between hard and soft power, the potential of military soft power through cooperation and military assistance missions is being slowly identified. This military soft power remains today under-exploited and must be better associated with traditional vectors of soft diplomacy. Only such an association within a ministerial or governmental strategy will enable nations to

achieve their foreign policy objectives.

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet - Nom commun : Équilibre des puissances -- Thèses et écrits académiques

Sphères d'influence -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques

Coopération internationale -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques

Grandes puissances -- Influence -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques

Relations internationales -- 2001-.... -- Thèses et écrits académiques

Assistance militaire -- Thèses et écrits académiques

Bilatéralisme -- Thèses et écrits académiques

Multilatéralisme (relations internationales) -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : [https://bibliotheques-](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/C1_Gongora_Cooperation%20et%20assistance%20technique%20operationnelle.pdf)

[numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/C1_Gongora_Cooperation et assistance technique operationnelle.pdf](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/C1_Gongora_Cooperation et assistance technique operationnelle.pdf)